
HashKey交易所事業群聯
席CEO茹海陽表示，香港
證監會引入虛擬資產衍生品
交易，標誌着香港在推動虛
擬資產行業合規化、專業化
方面邁出了重要一步，這在
今年2月政府發布的虛擬資
產路線圖「A-S-P-I-Re」中
已有所提及。作為香港最大
的持牌虛擬資產交易平台，
HashKey Exchange 全力支
持這一政策方向，並期待與

各方共同推動市場發展。

增對沖工具提升市場流動性
虛擬資產衍生品交易預計將由HashKey Exchange
等持牌虛擬資產交易所和具備相關資質與能力的機
構，如券商以及銀行等，共同參與提供服務。Hash-
Key Exchange表示，擁有嚴格的合規能力及風險管
理體系，能夠確保交易以安全、透明、有序的方式
進行。這也將是推動市場增長的重要方向，若開放
衍生品交易功能，市場增量預計至少達50%以上，
可以進一步提升流動性和繁榮度，也將為投資者提
供更好的對沖工具。
目前由於證監會准許持牌交易所可以交易的虛擬
資產產品不多，故本港持牌交易所虛擬資產的成交
額遠不及股市。據Coingecko網站數據顯示，單計
HashKey Exchange過去24小時的交易量約3,600萬
美元，即約2.8億港元。本港目前共有10間獲證監
會發牌交易所，另有8 間正在申請牌照。
茹海陽又表示，在政策實施初期，預計衍生品市

場將以比特幣、以太坊等主流虛擬資產的永續合約
等為試點，這也是全球監管發展的重要方向。包括
新加坡交易所（SGX）、Coinbase與美國商品期貨
交易委員會（CFTC），以及歐洲MiFiD II監管框
架在內的多個國際機構，均優先將永續合約作為虛
擬資產衍生品的重要方向。這類產品市場需求大，
風險相對可控，便於監管機構和市場參與者積累經
驗。此外，基於多個虛擬資產構建的指數衍生品和
場外結構性產品也可能逐步推出，為機構投資者提
供更多選擇。

茹海陽認為，此項政策的落地將對香港金融市場
產生多維度積極影響：包括顯著提升國際競爭力，
提供全球領先的多元化虛擬資產產品體系（特別是
衍生品），將極大增強對國際投資者和專業機構的
吸引力，鞏固香港作為資金與風險管理樞紐的地
位。

加速金融創新與服務應用
此外，加速金融創新融合，明確鼓勵結合傳統金

融與虛擬資產技術創新，將催生更多創新型金融工
具、服務模式和應用場景（如合規 DeFi、
RWA）。推動行業規範化與成熟： 在嚴格監管下
發展衍生品市場，能有效提升整體虛擬資產行業的
透明度、風險管理水平和安全性，降低系統性風

險，增強市場信心。影響亦包括釋放市場潛力與流
動性，衍生品的引入（尤其是期貨期權）將為投資
者提供有效的對沖和價格發現工具，預計將顯著提
升市場整體流動性和交易深度，帶動現貨市場及其
他相關業務增長。
最後，政策的落地將強化樞紐地位： 綜合政策
宣言的願景（技術創新、稅制優化）與衍生品開
放，將系統性強化香港作為「國際金融中心」與
「全球虛擬資產樞紐」的雙重定位。茹海陽相信，
這一政策將鞏固香港作為國際金融中心和虛擬資產
樞紐的地位，同時為行業注入新的發展機遇。
HashKey 將持續與監管機構、市場參與者和投資
者合作，為香港虛擬資產市場的健康發展貢獻力
量。

特區政府財庫局局長許正宇日前透露香港

虛擬資產發展重要政策動向，指將於近期發

布第二份《虛擬資產政策宣言》，為行業發

展提供新的監管指引。香港證監會亦表示，

正考慮允許專業投資者交易虛擬資產衍生

品。香港虛擬資產發展政策利好下，本港持

牌交易所摩拳擦掌、計劃大展拳腳。繼持牌

交易所OSL日前表示將推動穩定幣上架以及

聚焦RWA（實體資產代幣化），另一持牌交

易所HashKey Exchange亦表示將開展虛擬

資產衍生品相關服務，將以比特幣、以太坊

等主流虛擬資產的永續合約等為試點，並預

計若政府開放衍生品交易功能，交易所交易

量至少可提升50%。

●香港文匯報記者黎梓田
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香港文匯報訊（記者 黎梓田）特許公司秘書
公會會士、證監會持牌人陳湋銘向香港文匯報表
示，香港立法會上月正式通過《穩定幣條例草
案》，訂立法幣穩定幣發行與營運牌照制度，為
虛擬資產發展定下監管基礎。表面上此舉屬風險
管控政策，但深層意義卻是為資產Tokenization
（代幣化）及Real World Assets（RWA，實體資
產代幣化）鋪設制度跑道。這不僅奠定香港作為
國際金融中心的未來角色，更為內地資產合法跨
境融資開闢潛在通道。
陳湋銘稱，代幣化是指將實體或傳統資產，如

房地產、債券、應收賬款、私募股權等，以區塊
鏈形式進行數碼化與分拆，並轉化為可交易的代
幣。這類代幣與特定資產價值掛鈎，屬於RWA的
範疇，能大幅提升資產流動性、擴展投資及融資
渠道。
根據波士頓諮詢（BCG）估算，全球代幣化市

場至2030年可望達16萬億美元規模。國際大型金
融機構如摩根大通、高盛、瑞銀早已積極布局
RWA市場，發行代幣化債券、代幣化基金及代幣
化房地產權益等，並已在新加坡、瑞士及阿布扎
比等地試點。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）為了加快去貨，新
世界發展夥帝國集團、資本策略、麗新發展及港鐵
合作發展黃竹坑站港島南岸第5A期「滶晨」公布首
張價單共101伙，實用面積455至1,261平方呎，涵
蓋95伙兩房、2伙三房及4伙四房戶，折實平均呎價
20,932元，平絕港島南岸自2021年推盤以來首批折
實平均呎價。455方呎兩房折實入場850.3萬元，而
折實入場呎價18,688元。
新世界發展營業及市務部總監何家欣表示，滶晨

首批價單單位極具吸引力，加推有加價空間，首批

單位涵蓋95伙兩房、2伙三房及4伙四
房，扣除120日即供付款最高20%折扣，
折實價850.3萬至3,724.7萬元，折實呎價
18,688至 29,588元。當中78伙折實價低
於1,000萬元。該盤將於今天起對外開放
示範單位，明天起接受網上入票登記。

兩房戶850萬入場
中原地產亞太區副主席兼住宅部總裁陳

永傑形容是次「滶晨」開價克制，首張價
單折實平均呎價20,932元，入場價兩房

850萬元起，兩者均屬港島南岸物業首批價單最平，
比同區新盤有15%折讓。他認為，「滶晨」擁鐵路優
勢，高層擁深水灣景，加上現時重現「供平過租」，
相信項目對上車客及趁機吸納的投資者均相當吸引，
預計客群多元化，包括國際、內地客。由於區內租盤
短缺，預料落成後呎租約70元起，個別優質附傢俬
單位呎租更可達90元，租金回報4.4至近6厘。
美聯物業住宅部行政總裁布少明亦表示，「滶晨」

首張價單單位定價吸引，為港島南岸已推出項目新低
價，較目前同區望園景單位的定價2.2萬至2.3萬元有

約5%至10%折讓，反映發展商先求量，估計投資客
佔30%，而內地客佔比亦料約有30%。除了用家外，
投資客比例料佔約30%，落成後租金呎價料約有70
至80元，租金回報率約逾4厘。

新地屯門NOVO LAND 第3A期快推出
另一邊廂，新地旗下屯門NOVO LAND 第3A期

快推出，新地代理執行董事陳漢麟表示，NOVO
LAND 第3A期作為項目最後一期，將於本月推售，
涵蓋534個單位，預計本月內上載售樓書及公布價
單，該盤共有534伙，由2座住宅大樓組成。至於
NOVO LAND系列累售3,400伙，套現約200億元。
項目第三期會所NOVO Resorts的設施包括約40萬
平方呎的度假式園林及公共空間，分為「Poolside
Club」、「Garden Club」及「Skywalk」三部分，
配備88項遊樂設施。
陳漢麟透露，NOVO LAND第3B期開放式單位

的呎租達40元或以上，回報率約4%；兩房單位呎
租約34元，回報率約3.5%。他指，項目及同系西沙
SIERRA SEA近期出現不少「租轉買」個案，隨着
利率下降，預計3A期將有更多此類成交。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）美麗
華酒店(0071)主席兼行政總裁李家誠昨
於股東大會後表示，上半年集團旗下酒
店經常保持逾90%出租率，形容生意不
錯，酒店房間在演唱會等盛事活動舉行
期間爆滿，相信業界都受惠。他透露，
上半年房租與去年同期相若，每間可租
房收入(RevPAR)只比去年首季相差50
元，他對下半年香港酒店的入住率很有
信心，料盛事活動可帶動房價增長20%
至30%。
李家誠希望，內地居民一簽多行措
施擴充至涵蓋北京、上海等城市，相
信有利本地消費及酒店住房表現。他認
為，當局在旅遊及基建方面下很多工
夫，隨着香港國際機場完成三跑建設，
料有助接待人數在未來增加126%，平
均每年增逾10%；啟德體育園落成，
會展擴建90萬平方呎，加上預期粵車
南下措施將實施，相信可為本港帶來
更多旅客，他對下半年旅遊業有信
心。

已獲取清真友善餐廳認證
他又指，集團旗下酒店及食肆已獲取
穆斯林旅遊指標及清真友善餐廳認證，
準備好接待中東客源；旗下酒店鄰近尖
沙咀清真寺，是本港首批酒店提供中東
客群配套，相信會在行業中最受惠。
李家誠表示，因應港人北上消費趨
勢，集團減少旗下商場餐飲部分租賃比
例數個百分點，部分樓面租予小米等零
售店舖。美麗華酒店首席營運總裁陳宗
彝表示，餐飲是集團節假日重要收入來
源，但周末期間港車北上趨勢已形成，
影響相關業務表現，期望粵車南下措施
下半年盡快落實，帶來內地高端旅客。
就美麗華小股東早前否決向恒地購入
香檳大廈，身兼恒地主席的李家誠回應
說，會繼續重建工作，改建為酒店是考
慮方案之一。

香港文匯報訊 受五一假期帶動，內地居民出
行、餐飲消費活躍，服務業景氣度上升。 財新/標
普全球周四聯合公布，5月經季節性調整的中國服務
業採購經理人指數（財新中國服務業 PMI）報
51.1，較上月略有回升，且連續29個月位於擴張區
間。不過受製造業景氣放緩的拖累，5月財新中國綜
合PMI降至49.6，為2022年12月以來最低水平。
從服務業分項指數看，新業務指數環比升1.5個點
至51.7，為年內次高水平，也是連續29個月位於擴
張區間；但新出口訂單指數年內首次跌破50。
財新智庫高級經濟學家王喆稱，服務業市場景氣

度略有提升，但製造業的收縮對市場整體形成拖
累。各主要分項看，市場供求下降和就業的收縮亦

來自製造業的拖累。
價格方面，5月服務業投入品價格指數連續三個

月位於榮枯線上並創下七個月高點，銷售價格指數
則是連續第四個月位於收縮區。王喆將這種價格倒
掛情況歸因於企業採購價格和人力成本上升，但服
務業企業通過降價促銷應對市場競爭。
服務業企業樂觀情緒回升，儘管服務業經營預期
指數仍低於歷史均值，但自前月歷史低位回升逾1
個點。「服務業企業寄希望於關稅的負面影響在未
來能有所消退。」王喆稱。標普亦指出，企業普遍
預期，全球貿易環境改善，加上業務拓展計劃，將
有助提振未來12個月的銷售和經營活動。
本周二公布的5月經季調財新中國製造業PMI意

外大幅回落至 48.3，為 8個月來首次跌破榮枯線
50，並創32個月最低。國家統計局此前公布的5月
官方製造業PMI略有改善，但仍連續第二個月處於
收縮區間。官方非製造業商務活動指數降至50.3，
創4個月低點。

港推虛資衍生品入直路
HashKey料交易增50%

新政策宣言發布在即 持牌者以比特幣以太坊永續合約試水

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）金
管局去年7月公布穩定幣發行人「沙
盒」參與者名單，京東（9618）旗下
京東幣鏈科技為入選沙盒的首批參與
者之一。距離「入盒」測試大約一
年，京東最新向內地媒體表示，京東
穩定幣還沒有正式發行，目前進入沙
盒測試第二階段，將面向零售和機構
提供移動端及PC端應用產品，測試場
景主要包括跨境支付、投資交易、零
售支付等。

測試跨境支付零售支付
據介紹，京東穩定幣是一種基於公鏈

並與港元或美元等法幣1：1掛鈎的穩
定幣。第一階段暫定發行港幣和美元錨
定的穩定幣，具體情況是基於監管及市
場需求而調整。京東穩定幣定位不限於
服務京東自身生態，而是致力於為全球
的企業及個人提供更有效率、更經濟、
更安全的支付基礎設施。
京東稱，在跨境支付場景中，其具
備速度快的特點，交易速度從天縮短
到分鐘，甚至是秒級；其次是成本
低，減少中間環節和交易費用，可以
節省跨境支付成本；體驗好，能夠進
行全年不中斷的支付服務等優勢。這
使它非常適合目前的國際貿易結算應
用。

京東穩定幣尚未正式發行
京東提醒大眾，目前京東穩定幣尚
未正式發行，也沒有渠道可以購買京
東穩定幣，所謂現在可買賣京東穩定
幣的相關資訊均為誤導詐騙資訊。
對於京東幣鏈科技推進相關業務，

京東稱，在集團海外業務發展戰略的指導下，團
隊對Web3領域做了比較細緻的研究和分析，發
現通過區塊鏈技術發行支付型穩定幣，不僅可以
解決自身跨境結算所遇到的問題，也可以有效地
服務其他企業和實體經濟，對公司、對社會都能
產生巨大的經濟及社會效應。
香港積極推動虛擬資產監管創新，京東亦表
示，在綜合判斷下，公司第一時間在香港發起牌
照申請工作，目前正積極與香港金管局及其他區
域的監管展開密切的溝通及合作，推動京東穩定
幣業務在全球合規展業。據悉，在投資交易場
景，京東正與頭部合規交易所進行合作；在零售
支付場景，其正在與京東港澳站等收單場景進行
對接和測試，期待更多優質合作夥伴加入。
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上月財新中國服務業PMI小升

●HashKey 交易所事
業群聯席CEO茹海陽

●
香
港
成
為
全
球
首
批
完
成
穩
定
幣
立
法
的
地
區
之
一
，
為
香
港
的
虛

擬
資
產
市
場
提
供
穩
定
的
基
礎
。
圖
為
香
港
維
港
兩
岸
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●新世界發展營業及市務部總監何家欣(右二)、帝國集團執行董
事姚志偉(左二)、資本策略地產執行董事何樂輝(右一)及麗新發
展高級副總裁潘銳民(左一)。


